
Protokoll der Jahreshauptversammlung SC Auetal 2015 

Datum: 20.02.2015  Beginn:  19:05 Uhr 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung sowie der Stimmberechtigten 

2. Annahme des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2014 

3. Ehrungen 

4. Rechenschaftsbericht des Vorstands 

5. Kassenbericht und Verlesung des Protokolls der Kassenprüfer 

6. Beschlussfassung über die Entlastung des gesamten Vorstands 

7. Wahlen 

8. Satzungsänderung 

9. Verschiedenes 

 

TOP 1 

Dieter Grupe eröffnet um 19:05 Uhr  die Jahreshauptversammlung 2015 und begrüßt die 
anwesenden Vereinsmitglieder/innen. 

Weiterhin heißt er folgende Anwesende herzlich willkommen:  

Den Bürgermeister der Gemeinde Auetal, Heinz Kraschewski, für die freiwillige Feuerwehr 
Kathrinhagen, Ulrich Krummfuß, für die freiwillige Feuerwehr Rannenberg, Dirk Wente, als 
Ortsvorsteherin Rehren, Imke McGinty, als Ortsvorsteher Kathrinhagen, Manfred Spenner, 
und als Ehrenvorsitzenden des Schützenvereins Rehren, Hermann Schwiezer. 

Der Bürgermeister des Auetals, Heinz Kraschewski richtet ein Grußwort an die Versammlung 
und bestellt weitere Grüße aus dem Rat und der Verwaltung der Gemeinde Auetal. Im 
Anschluss an seine Rede überreicht er Dieter Grupe eine Spende für die Vereinsarbeit. 

Entschuldigt für die Versammlung haben sich der Spartenleiter Tennis, Klaus Stummeier, der 
Spartenleiter Fußball, Volker Müller und der Ehrenvorsitzende des SC Auetal, Rolf 
Maschmeier. 

Besonderen Dank spricht Dieter Grupe der Thekenmannschaft der Feuerwehr Kathrinhagen 
aus, die wie in den vergangenen Jahren die Getränkeversorgung sicherstellt. 

Als Vertreterin der örtlichen Presse begrüßt er Kerstin Lange und bedankt sich für die gute 
Pressearbeit im vergangenen Jahr.  



Zum Gedenken an die im Jahr 2014 verstorbenen Mitglieder spricht Dieter Grupe ehrende 
Worte. Die Versammelten erheben sich zu einer Schweigeminute. 

Es gibt keine Einwände gegen die Tagesordnung. 

Zu Beginn der Versammlung sind 77 Mitglieder anwesend, davon sind 77 stimmberechtigt. 

 

TOP 2 

Wie in der Jahreshauptversammlung 2012 beschlossen, wird das Protokoll nicht mehr 
verlesen. Das Protokoll ist auf der Internetseite des SC Auetal veröffentlicht und einige 
Kopien liegen auf den Tischen aus. 

Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 

 

TOP 3 

Für 25-jährige Mitgliedschaft werden geehrt: 

Timo Schulte, Nina Tegtmeier, Harry Depping, Christian Gödecke, Doris Zimny, Martin Pons, 
Andreas Güttlein und Herbert Hoberg. 

Von den 25-jährigen Jubilaren sind Timo Schulte und Herbert Hoberg anwesend. 

Für 40-jährige Mitgliedschaft werden geehrt: 

Andreas Angelucci, Ulrike Fertig, Werner Grupe, Günther Möller, Henriette Pfeiffer, Rainer 
Rodewald, Cornelia Sostmann, Bärbel Wilkening, Matthias Matthä, Detlev Kauhs, und 
Michael Nolte. 

Von den 40-jährigen Jubilaren sind Ulrike Fertig,  Günther Möller, Henriette Pfeiffer, Rainer 
Rodewald, Cornelia Sostmann, Bärbel Wilkening, Matthias Matthä, und Michael Nolte 
anwesend. 

Die Jubilare erhalten eine Urkunde und eine Anstecknadel, weiterhin können sie sich aus 
dem Fanshop des SC Auetal eine Mütze oder einen Schal aussuchen. 

Folgende Mannschaften werden geehrt: 

1. Fußball Damen Mannschaft für den Gewinn des Kreispokals 2014 

2.  Fußball B-Junioren als Hallenkreismeister 2013/2014 

Dieter Grupe nimmt mit Thomas Böttcher und Gaby Wedemeier die Ehrung der Damen 
Mannschaft vor. Es sind 8 Spielerinnen anwesend. Gaby Wedemeier berichtet kurz vom 
Verlauf der Spiele zum Kreispokal. Die Spielerinnen erhalten ein Mannschaftsbild. 

Die B-Junioren werden als Hallenkreismeister der Saison 2013/2014 geehrt. Die 
anwesenden Spieler erhalten ein Mannschaftsbild und symbolisch nochmal den Pokal 
überreicht. 



Im Anschluss an die Mannschaftsehrungen ehrt Dieter Grupe, Gerhild und Ulli Danne für ihre 
langjährige Arbeit im Verein. Gerhild und Ulli Danne sind nach 10 Jahren von ihrer Tätigkeit 
als Vereinswirte zurückgetreten. Dieter Grupe überreicht einen Blumenstrauß und ein 
Präsent als Dankeschön. 

An dieser Stelle stellt er die Nachfolger, Adelheid und Wilfried Tegtmeier vor. Sie 
übernehmen die Tätigkeit mit sofortiger Wirkung. 

 

Top 4 

Den Rechenschaftsbericht des Vorstands beginnt Dieter Grupe mit dem Hinweis auf die 
Internetseite des SC Auetal und ruft alle Anwesenden auf sich aktiv an der Gestaltung mit 
Berichten und Bildern zu beteiligen. Er dankt Volker Müller für die Pflege der Internetseiten. 
Dank richtet er an die Gemeinde Auetal für die gute Zusammenarbeit, nochmals an Kerstin 
Lange für die Pressearbeit und an die vielen Sponsoren für ihre Unterstützung. Besonders 
dankt er den vielen ehrenamtlichen Helfern, ohne die der Verein nicht funktionieren würde.  

Er setzt seinen Bericht fort mit den Ereignissen des Jahres 2014.  

Wie jedes Jahr beginnt auch das Jahr 2014 mit den Hallensporttagen und dem 
Mitarbeitertreffen / Neujahrsempfang im Januar. Ebenfalls im Januar fand ein 
Selbstverteidigungskurs für Frauen statt sowie die Übergabe der Sportabzeichen des Jahres 
2013. Die Jahreshauptversammlung 2014 folgte im Februar. Der März begann mit der 
Kinderbörse und setzte sich fort mit dem Preisknobeln und dem Grünkohlessen des 
Fanclubs Alte Herren. Im April konnten die Kinder wieder Ostereier suchen. Eine Fahrt zum 
Bundesligaspiel HSV gegen Hannover 96 schloss den April ab. Ab Mai ging es sehr sportlich 
weiter mit Ropeskipping einem Zumbakurs und Ballspielen für Mädchen. Mitte Juni fand 
traditionell die Sportwerbewoche des SC Auetal in Kathrinhagen statt und der SC war wieder 
„On Tour“ zur Landesgartenschau nach Papenburg. In der zweiten Jahreshälfte fand das 3. 
Bouleturnier in Escher statt und im Oktober feierte der SC Auetal wieder Oktoberfest.  
Am Volkstrauertag nahmen Vereinsvertreter an der alljährlichen Kranzniederlegung teil und 
im November wurde Skat gespielt. Im Dezember organisierte Ulli Danne einen großen 
Weihnachtsmarkt an der Obersburg, der ein voller Erfolg wurde. Den Abschluss des Jahres 
machten wie jedes Jahr die Hallensporttage. 

Im vergangenen Jahr trainierten im SC Auetal 18 Fußballmannschaften, 7 Turngruppen, 1 
Tischtennismannschaft, 1 Volleyballgruppe und 2 Tennismannschaften. 

Der SC Auetal hat, Stand Februar 2014, 900 Mitglieder. Das sind 42 weniger als im letzten 
Jahr. Die Abwanderung von Mitgliedern erfolgt aus Dieter Grupes Sicht zum Teil an 
benachbarte große Vereine, bei denen das Sportangebot besser ist als im Auetal. 

 
Zum Abschluss seiner Ausführungen sichert er den anwesenden Gemeindevertretern zu, 
dass er sich auch über ein unnormales Jahr, z.B. durch den Bau einer Mehrzweckhalle, 
freuen würde und sichert dafür die Unterstützung des SC Auetal zu!  
Er übergibt das Wort an die Spartenleiter/innen. 

 



Berichte der Spartenleitungen: 

1. Fußball:  

Für die Sparte Herrenfußball berichtet Jens Kästel. Volker Müller und Marcel Diedler haben 
sich für die diesjährige Jahreshauptversammlung entschuldigt. 
Er beginnt seinen Bericht mit Dank an alle Trainer, Betreuer und Eltern, die im Jahr 2014 den 
Spielbetrieb im Fußball mit ihrer Arbeit unterstützt haben. Aktuell spielen im Herrenbereich 
des SC Auetal 15 Erwachsenen- und Jugendmannschaften. Besonders erwähnenswert ist 
es, dass es dem SC Auetal auch in 2014 wieder gelungen ist, alle Jugendaltersklassen mit 
Mannschaften zu besetzen. 
Es wird jedoch in jedem Jahr schwieriger, die Mannschaften zu besetzen und an den Start 
zu bringen. 
Zum Start der Rückrunde berichtet er von einem 2. Tabellenplatz der A-Jugendmannschaft 
mit ihren Trainer Thomas Piepho. Ein Aufstieg ist aus seiner Sicht möglich. Auch die 3. 
Herrenmannschaft belegt derzeit den 2. Platz in der Tabelle, einen Aufstieg in die 3. 
Kreisklasse schließt er auch hier nicht aus. Die 2. Herrenmannschaft bewegt sich aktuell im 
Mittelfeld der Tabelle, Saisonziel für 2015 ist der Klassenerhalt mit guter Platzierung. Für die 
1. Herrenmannschaft berichtet er vom Trainerwechsel und einem 2. Platz in der Tabelle. Das 
Training hat übergangsweise Hakan Kamali übernommen. Auch für die 1. Herrenmannschaft 
wird in 2015 der Aufstieg angestrebt. 

Damit beendet er seinen Bericht und übergibt an Gaby Wedemeier für den Bericht zum 
Frauenfußball. 
Zu Beginn des Jahres 2014 spielten die D- und B-Juniorinnen sowie die Damenmannschaft 
anlässlich der Hallensporttage 2013/2014 in der Sporthalle Rehren. Sie berichtet vom 
Turnier der B-Juniorinnen, bei dem die Mannschaft des SCA den 1. Platz erreichte. Die D-
Juniorinnen beendeten ihr Turnier ebenfalls mit einem 1. Platz und die Damenmannschaft 
erreichte den 4. Platz. 
Im weiteren Verlauf des Jahres haben die Jugendmannschaften des SC Auetal an 
verschiedenen Turnieren teilgenommen. Im Juni konnte sich die Damenmannschaft de SC 
Auetal im Kreispokal gegen den TSV Algesdorf durchsetzen und den Pokal ins Auetal holen. 
Den Punktspielbetrieb 2013/2014 beendete die Damenmannschaft mit einem 5. Platz in der 
Staffel Hannover-Land. 
Für die D-Juniorinnen gab es zum Saisonabschluss ein Freundschaftsspiel gegen den SV 
Borussia Hannover und danach eine Mannschaftsfahrt zur Sommerrodelbahn in 
Bodenwerder. Zur Sportwerbewoche des SC Auetal wurde am 28.06. wieder Frauenfußball 
gespielt. Zunächst spielten die Frauen ab 10:30 Uhr, der SC Auetal belegte abschließend 
den 5. Platz. Im Anschluß belegten die D-Juniorinnen den 2. Platz in einem 5er Feld. 
 
In der aktuell laufenden Saison mussten leider die B-Juniorinnen mangels Spielerinnen 
abgemeldet werden. Es ist eine C-Jugendmannschaft für die Saison 2014/2015 gemeldet, 
die aber hauptsächlich aus D-Jugendlichen besteht. 
Die Damenmannschaft spielt in der Staffel Schaumburg und belegt dort derzeit den 2. Platz. 
Zum Abschluss ihrer Ausführungen berichtet sie von einem 6. Platz bei den Hallenmasters 
und von den aktuell laufenden Hallenkreismeisterschaften, bei denen sich die Damen des 
SC Auetal mit einem 2. Platz in der Vorrunde für die Finalteilnahme qualifizierten. Die 
Finalspiele finden am 28.02.2015 in Obernkirchen statt. 
Sie beendet ihren Bericht mit Werbung für den Frauenfußball. Speziell wünscht sie sich 
Nachwuchsspielerinnen im Alter von 7 – 12 Jahren.  



2. Vereinsjugendleiterin: 

nicht anwesend 

3. Tanzen:  

Die Tanzgruppe wurde zum Jahresende 2013 aufgelöst und die Sparte ruht daher aktuell. 

4. Tennis:  

Dirk Wente berichtet als Kassenwart der Tennissparte stellvertretend für den Spartenleiter 
Klaus Stummeier der aufgrund eines Trauerfalls nicht an der Versammlung teilnehmen 
konnte. 
Er berichtet von 2 Jugendmannschaften, einer Damen 40 Mannschaft und einer Herren 40 
Mannschaft, die in der vergangenen Saison aktiv gespielt haben. 

In der kommenden Saison soll eine Herren 50 Mannschaft in Kooperation mit Hessisch 
Oldendorf zum Spielbetrieb angemeldet werden. Als Spielort ist Rehren festgelegt worden. 
Abschließend wirbt er für neue Mitglieder zur Tennissparte und richtet seinen Aufruf dabei 
speziell an die Kathrinhäger Vereinsmitglieder. 

 

5. Tischtennis: 

Rolf Schlick beginnt seinen Bericht mit einem Aufruf für neue Spieler, Trainingszeit ist immer 
Montags ab 19:00 Uhr. 
Aufgrund eines Wohnortwechsels ist leider ein Topspieler der Mannschaft weggefallen. Der 
Verlust konnte jedoch kurzfristig durch einen Neuauetaler wieder wettgemacht werden. 
Er berichtet von der laufenden Saison, in der der SC Auetal aktuell den 2. Platz belegt. 
Neben dem Spielbetrieb und Training kommt auch die Geselligkeit nicht zu kurz, die mit 
Freundschaftsspielen und einer Weihnachtsfeier gepflegt wurde. 

 

6. Turnen Kathrinhagen: 

Lieselotte Leder hält ihren Bericht kurz, mit den Worten: „Es gibt eigentlich nichts zu 
berichten, es läuft alles wie immer“. 
Der Turnbetrieb findet immer Dienstags in der Turnhalle Rolfshagen statt. 

 

 

 

 

 

 

 



7. Turnen Rehren: 

Christine Dux berichtet von 6 aktiven Turngruppen, zwei Kinderturngruppen, eine Eltern-Kind 
Gruppe, 2 Gruppen Funktionsgymnastik und eine Gruppe Fitness für Frauen. 
Die Turnsparte hat Anfang März, wie jedes Jahr, wieder die Cafeteria während der 
Kinderbörse organisiert. Anfang April hat erstmalig ein Zumbakurs stattgefunden, der sehr 
gut angenommen wurde. 
Im Lauf des Jahres wurde die Gruppe Funktionsgymnastik des SC Auetal durch den NTB mit 
dem Pluspunkt Gesundheit zertifiziert. 

Als Ausblick für 2015 berichtet sie von der traditionellen Ausrichtung der Cafeteria zur 
Kinderbörse und einem neuen Kursangebot „Pilates“. Ein Flyer zum Kursangebot Pilates 
liegt auf den Tischen aus. 
Abschließend dankt sie allen Übungsleitern und Helfern für die Unterstützung im 
vergangenen Jahr. 

 

8. Volleyball: 

Für die Volleyballsparte berichtet Yvonne Wedemeier, als kommissarische Spartenleiterin, 
von Turnierteilnahmen des Jahres 2014, bei denen die Mixedmannschaft nahezu immer 
einen dritten Platz belegen konnte. Sie berichtet vom Beachvolleyballturnier anlässlich der 
Sportwerbewoche im Juni, welches nur schwach frequentiert war und ruft alle Anwesenden 
auf, im Jahr 2015 für mehr Beteiligung aus dem Verein zu werben. 
Zu den Hallensporttagen richtete die Volleyballsparte ein Mixedturnier aus, an dem 4 
Mannschaften aus dem Umkreis des Auetals teilnahmen. Die Mannschaft des SC belegte 
am Ende den 3. Platz. 
An den Trainingsabenden berichtet sie, finden sich grade genug Spieler ein, um Volleyball 
spielen zu können. Um neue Spielerinnen und Spieler zu gewinnen, findet am 26.02. um 
20:15 Uhr ein Schnuppertraining statt. 

 

9. Freizeitsport: 

Für die Sparte Freizeitsport berichtet Conny Padberg und beginnt seinen Bericht mit dem 
Bereich Nordic Walking. Im Jahr 2014 hat kein Nordic Walking Kurs stattgefunden. Sollte 
Interesse bestehen, steht Elsbeth Grummich-Erdmann aber jederzeit zur Verfügung um 
einen Kurs anzubieten. Wer einfach nur mitwalken möchte, kann sich mit Silke Watermann in 
Verbindung setzen und in eine aktive Walkinggruppe einsteigen. 

Weiter berichtet er für den Bereich Sportabzeichen vom Umgang mit den Änderungen der 
Übungsreform des vergangenen Jahres, der aus seiner Sicht die Prüfer zeitweise stark 
gefordert hat. 
Das Sportabzeichenjahr hat in 2014 mit der Übergabe der Sportabzeichen aus 2013 
begonnen. Neben dem wöchentlichen Abnahmebetrieb fand zur Sportwerbewoche im Juni 
wieder der „Sportabzeichentag“ statt. Leider war der Tag sehr regnerisch und die Teilnahme 
daher nur gering. Es wurden in den Sommerferien im Rahmen der Ferienspaßaktion 2 
Termine für Kinder und Jugendliche angeboten, von denen einer aufgrund schlechten 
Wetters in der Sporthalle stattfinden musste und der zweite wegen fehlender Teilnehmer gar 
nicht stattgefunden hat. 



In 2014 wurden insgesamt 130 Sportabzeichen verliehen, 74 Jugendliche, 43 Erwachsene 
sowie 13 Sportabzeichen für die Fa. Hohmeier Anlagenbau. 
Es wurden 3 Sonderurkunden an Jugendliche vergeben, die alle Übungen außer 
Schwimmen abgelegt haben sowie 10 sportliche Familien ausgezeichnet. 
Für das Jahr 2015 gibt er bekannt, dass die Sportabzeichenabnahme seit dem 19.02. in der 
Sporthalle Rehren begonnen hat. Ab dem 07.04., nach Ostern, wechseln die Prüfer dann 
wieder auf den Sportplatz an der Obersburg, um die Abnahme draußen weiterzuführen. 
Auch zur Sportwerbewoche wird in 2015 wieder eine Abnahme der Sportabzeichen 
angeboten. 
Er beendet seinen Bericht mit Dank an alle Prüfer und Helfer. 

 

Top 5 

Dieter Grupe berichtet von einem Jahresabschluss 2014 mit einer schwarzen Null. Es ist laut 
Kassenbericht ein kleiner Überschuss angefallen. 

Er berichtet von einer unter 50%igen Deckung der laufenden Kosten durch die 
Mitgliedsbeiträge und merkt an, dass ein Sponsoring überlebenswichtig für den Verein ist. 

Die Kassenprüfung für das Jahr 2014 wurde von Gerd Wedemeier und Rolf Winkler am 
10.02.2015 durchgeführt. 
Gerd Wedemeier verliest das Protokoll der Kassenprüfung, es gab keine Beanstandungen. 
 

TOP 6 

Die Versammlung fasste mit einer Enthaltung den Beschluss zur Entlastung des gesamten 
Vorstands. 
 

TOP 7 

Zur Wahl des 1. Vorsitzenden übergibt Dieter Grupe die Leitung der Versammlung an Gerd 
Wedemeier. 
Aus der Versammlung kommt der Vorschlag der Wiederwahl von Dieter Grupe. Es gibt keine 
weiteren Vorschläge. 
Dieter Grupe erklärt sich bereit, eine weitere Amtszeit zu übernehmen. 

Die Versammlung wählt einstimmig Dieter Grupe zum 1. Vorsitzenden. 

Gerd Wedemeier übergibt die Versammlungsleitung wieder an Dieter Grupe.  

Folgende Wahlen wurden durchgeführt: 

1. Vorsitzender   Vorschlag: Dieter Grupe   einstimmig 

Durch den Rücktritt von Ulli Danne muss der 2. Vorsitzende neu gewählt werden. Es gibt 
keine Vorschläge aus der Versammlung. 
Dieter Grupe beantragt daher den Posten des 2. Vorsitzenden zunächst nicht zu besetzen, 
bis ein geeigneter Nachfolger gefunden ist. 
Die Versammlung beschließt den Antrag mit einer Enthaltung. 



2. Vorsitzender   Vorschlag: __________    vakant 

stellv. Schriftführer   Vorschlag: Heike Ackmann   einstimmig 

Kassenwart    Vorschlag: Kerstin Weihe   einstimmig 

Durch den Rücktritt von Stefanie Ulitzka und Britta Kunze, muss die Vereinjugendleitung neu 
gewählt werden. Sonja und Kai Möller würden das Amt übernehmen. Es gibt keine weiteren 
Vorschläge. 

Vereinsjugendleiterin   Vorschlag: Sonja Möller   einstimmig 

Stellv. Vereinsjugendleiter  Vorschlag: Kai Möller    einstimmig 

Spartenleitung Tanzen  ruht 

Durch den Rücktritt von David Seeger muss die Spartenleitung Volleyball neu gewählt 
werden. Yvonne Wedemeier würde das Amt übernehmen. Es gibt keine weiteren 
Vorschläge. 
 
Spartenleitung Volleyball  Vorschlag: Yvonne Wedemeier  einstimmig 

stellv. Spartenleitung Volleyball Vorschlag: Heiko Feldmann   einstimmig 

1. Kassenprüfer   Vorschlag: Wolfram Lachmann  einstimmig 

2. Kassenprüfer   Vorschlag: Stefan Evert   einstimmig 

3. Kassenprüfer   Vorschlag: Andre Müller   einstimmig 

Alle Gewählten nehmen die Wahl an. 

Im Anschluss an die Wahlen wünscht Dieter Grupe allen Gewählten viel Erfolg. 

 

TOP 8 

Zur Erlangung eines Feststellungsbescheids zur Steuerbegünstigung nach §60a AO ist, 
gemäß eines Finanzamtsschreibens vom 22.08.2014 eine Satzungsänderung erforderlich. 

Dieter Grupe verliest das Schreiben des Finanzamts. 

Die Satzung des SC Auetal wird im §2 „Zweck des Vereins“ um den Passus: 
„Der Zweck wird verwirklicht durch regelmäßiges Training und Teilnahme an Wettkämpfen 
und Turnieren.“ 

Die Versammlung beschließt einstimmig die Änderung der Satzung. 

 

 

 

 



TOP 9 

� Dieter Grupe gibt diverse Termine für das Jahr 2015 bekannt:   

01.03.  11. Kinderbörse 
06.03.  Preisknobeln 
13.03.  Grünkohlessen Fanclub Alte Herren 
04.04.  Ostereiersuchen 
26. – 28.06. Jugendcamp 
10. – 12.07. Sportwerbewochenende 
14.07.  Sportabzeichentag 
17. – 19.07. Sportwerbewochenende 
28. – 30.08. SC Auetal on Tour „Weinfest Pfalz“ 
 

 

Dieter Grupe schließt die Versammlung um 20:44 Uhr.  

 

 

Auetal, den 11.03.2015 

 

 

__________________________    ___________________________ 

Stephan Dux, Schriftführer     Dieter Grupe, 1. Vorsitzender 


